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Мониторинг СМИ от 13 – 20 мая 2021 года 

Упоминаний всего: 67, из них в федеральных СМИ – 9 

Телевидение: 9  

Интернет: 31 

Печать: 10  

Радио: 17  

Научно-популярные публикации, выполненные сотрудниками ЗабГУ: 10 

По инициативе ОСО и СМИ: 33 
 

ГТРК «Чита» 
https://gtrkchita.ru/news/?id=39819                                                                        14 мая 2021, 14:55 

Подведены итоги Всероссийского конкурса "Медиавызов" 

Подведены итоги Всероссийского конкурса "Медиавызов". В этом году рекордное 

количество журналистских работ. Проект реализуется при поддержке администрации губернатора 

в рамках гранта "Медиасреда молодых: Забайкальский край". О новых лицах в медиаиндустрии, - 

Екатерина Вершинина. 

Конкурс молодых журналистов "Медиавызов" заслужено носит звание всероссийского. В 

этом году участники из 48 городов - Великого Новгорода, Москвы, Севастополя, Ростова-на-Дону, 

Пензы и, конечно, Читы, - прислали на суд опытных акул пера более пятисот теле, радио и 

газетных материалов. 

Ирина Василюк, член жюри, ветеран забайкальской журналистики: "Читая эти 

работы, я поняла, что они вряд ли уйдут с этой тропы, что они будут развиваться. Самое 

главное у них есть желание. Армию журналистов надо постоянно обновлять, вносить свежую 

струю". 

Детские агентства новостей, студенческие ТВ-компании, внештатные корреспонденты 

крупных медиаагенств. Конкуренция огромная. И тем не менее "Лучший видеосюжет" 

подготовили ребята двух медиастудий "Серебренный Марс" из Луганска и "Три кита" из 

Ленинградской области. Второе место у магистранта кафедры журналистики ЗабГУ 

Анастасии Шишиной. Ее фильм о работе спасателей. 

Анастасия Шишина, магистрант кафедры журналистики и связей с общественностью 

ЗабГУ: "Фильм называется "Только, пожалуйста, вернись!". В нем та частичка боли, 

которую могут испытать семьи, лишившиеся своего родного человека". 

Проблемы экологии, пандемия коронавируса, дистанционное образование, цифровые 

профессии и даже тайна русского, датского и шведского счастья. Умению некоторых молодых 

журналистов делать яркие мультимедийные лонгриды могут позавидовать даже коллеги-

профессионалы. В номинации "аудиосюжет" лучшими стали студент ЗабГУ Руслан Матвеев 

и корреспондент ГТРК "Чита" Александра Сергутская. И такие нужные всем радийщикам подарки 

- наушники, зарядное устройство. 

Александра Сергутская, внештатный корреспондент ГТРК "Чита": "Но в этом году я 

попробовала себя еще и в тележурналистике. Понимаю, что это тоже очень интересная 

работа, но пока я занимаюсь радиожурналистикой, и мне это нравится больше". 

Впрочем, у каждого еще есть время попробовать себя в любой сфере. Всего мастерами слова 

"Медиавызова" признали 24 автора. Победителем в специальной номинации "Профессия - 

журналист", приуроченной к празднованию 20-летия кафедры журналистики и связей с 

общественностью ЗабГУ, стали участники из Северодвинска и Челябинска.  
 

Россия 24 – Чита  
https://gtrkchita.ru/news/?id=39869                                                                        15 мая 2021, 14:25 

Отточенный шаг, уверенные движения: читинские школьники приняли участие в 

митинге в честь Дня Победы 

Мероприятия посвященные 76 годовщине Победы в Великой Отечественной Войне 

продолжились в Чите торжественным митингом школьников, юнармейцев и курсантов 

военно-учебного центра ЗабГУ на мемориале боевой и трудовой славы Забайкальцев. 

Подробнее об этом наши корреспонденты. 

Торжественный митинг с участием курсантов военно-учебного центра университета 

проводят на мемориале ежегодно. В этом году вместе со студентами и юнармейцами в одном 
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строю маршируют читинские школьники. Шаг отточен, знания о истории самой кровопролитной 

войны - тоже. 

Василий Младенов, начальник военного учебного центра при ЗабГУ: "Сегодняшний 

день мы начали с лекции, которая называется огненные годы войны, читал ее наш доцент, 

генерал-майор, ветеран. Лекция прошла не только для курсантов, но и для всех студентов 

университета. И там была не только лекция, но и документальная хроника". 

Естественно, была и строевая подготовка - на нее ушли десятки часов и не только у 

курсантов. Школьники несколько недель готовились к этому дню. В итоге с волнением 

справились все. Ошибок допущено не было. 

Роман Титов, курсант 206 учебного взвода военно-учебного центра при 

ЗабГУ: "Поучаствовать в таком мероприятии большая удача, и к тому же такие 

мероприятия важны, чтобы подрастающему поколению привить вот это отношение к 

победе. Без прошлого нет будущего, и очень важно помнить об этом". 

В завершении митинга по традиции к вечному огню были возложены венки, как память о 

подвиге, который продолжает объединять поколения. 
 

https://gtrkchita.ru/news/?id=39968                                                                        19 мая 2021, 18:23 

ЗабГУ отметил День здоровья 

19 мая в крупнейшем вузе региона отмечают День здоровья. Праздник спорта уже в 25 раз 

объединяет студентов и преподавателей в едином стремлении к здоровому образу жизни. 

Марш участников впечатляет масштабом. Десять факультетов представляют не звёзды 

большого спорта, а любители активного, весёлого и яркого отдыха. 

Сергей Иванов, ректор ЗабГУ: "Всех еще раз поздравляю с праздником, хороших вам 

результатов, хорошего настроения и бодрости перед сессией, с праздником!". 

Дух борьбы здесь во всём. Приветственные выступления оценивают представители 

Федерации чирлидинга Забайкалья. И понятно, визитки у команд с каждым годом все сложнее и 

зрелищнее. 

- Волнительно, но когда выходишь на стадион, это просто за минуту пролетает. Ну, очень 

классно, очень круто!  

- Все идет на автомате, счет в голове, песня тоже в голове, руки сам за себя уже все 

помнят, все прошло здорово! 

Горный факультет - победители прошлого года. И на данный момент они рекордсмены, по 

крайней мере в одном из испытаний. Через скакалку-великан студенты за одну минуту 

перепрыгнули 126 раз. Может, дело в дисциплине? 

Павел Маниковский, старший преподаватель кафедры открытых горных работ: "Да вы 

что? Какая армия? У нас же демократия да, ребята? Принципы добродушия, семейных каких-то 

ценностей все построено. Никак в армии. 

- А что у вас за папочка, покажите. 

- Это визитка расписана по людям, как, что. Записано, кто участники на эстафете, на 

веселых стартах, на канате, на скакалке". 

Тройку лидеров по итогам Дня здоровья замкнули студенты историко-филологического 

факультета. Серебро у факультета естественных наук математики и технологии. Ну, а золото в 

который раз подряд у будущих горняков. Кстати, свой рекорд в испытании скакалкой они так и не 

побили. В этот раз 114 раз.  
 

https://gtrkchita.ru/news/?id=39997                                                                        20 мая 2021, 18:20 

В Чите стартовал студенческий бизнес-фестиваль 

Мастер-классы, лекции и даже бизнес-баттл. Всё это первый в Чите студенческий бизнес-

фестиваль. Он стартовал сегодня. Больше пятисот участников и свыше двадцати спикеров. 

Площадки самые разные: от маркетинга до юридической безопасности бизнеса. Рассказывает 

Анна Ломакина. 

Вот они, начинающие предприниматели и бизнесмены. Впитывают полезную информацию. 

Как создавать, развивать и продавать свои бизнес-идеи? Обо всём по порядку рассказывают на 

студенческом форуме. 

Жаргал Тумунбаярова, организатор, доцент кафедры экономики и бухгалтерского 

учёта ЗабГУ: "Атмосфера, которая уже создалась в учебной среде, она наталкивала нас на 

https://gtrkchita.ru/news/?id=39968
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мысль о том, что всё-таки такая платформа уже необходима, для того, чтобы дать некий 

импульс для развития предпринимательского мышления, активности в студенческой среде". 

Первокурсница Екатерина Кирюшина только начинает вливаться в бизнес-сферу. Для 

успешного развития студентка выбрала мастерскую "лидерство". Ведь для её будущей профессии 

именно такие знания необходимы. 

Екатерина Кирюшина, студентка факультета экономики и управления ЗабГУ: "Я учусь 

на экономической безопасности - это новая специальность. И у меня там есть возможность 

быть руководителем. А так, как я ещё являюсь председателем студенческого совета, то эти 

знания мне очень пригодятся в моей специальности". 

Спикеры, как федеральные, так и региональные. Опираясь на свой опыт, они расскажут все 

нюансы предпринимательской деятельности и помогут реализовать интересные проекты на 

практике. 

Сергей Иванов, ректор ЗабГУ: "Предпринимательству сегодня и на уровне страны, и на 

уровне Забайкальского края уделяется очень значительное внимание. Это один из трендов 

развития современной экономики. И, естественно, кто должен быть в первую очередь? Это 

удел молодых". 

Бизнес-наставники самые разные, как и темы мастерских. Одна из них это медицинский 

бизнес. Здесь своими секретами поделится врач Арутюн Гаспарян. 

Арутюн Гаспарян, спикер мастерской "Медицинский бизнес": "Всё меняется. То, чему 

нас учили в мединституте или медакадемии - это безусловно нужно. Но, медицина такая наука, 

учиться нужно всю жизнь, всегда. Если ты остановился - уже отстал и не можешь помочь 

пациентам". 

Студенческий бизнес-фестиваль будет идти два дня. И закончится большим бизнес-баттлом 

идей. На нём студентам нужно будет доказать, что именно их стартап - лучший. 
 

РТК «Забайкалье» 
https://zrtk.ru/article/2787                                                                                         14:30, 13.05.2021 

Три студентки социологического факультета ЗабГУ представят вуз на Дельфийских 

играх 

Студентки социологического факультета ЗабГУ Алина Ушакова, Надежда Жежко и 

Анжелика Демезюк прошли в очный этап Двадцатых молодёжных Дельфийских игр России. 

Мероприятие пройдёт в Перми с 21 по 26 мая, сообщается на сайте вуза. 

Отмечается, что студентки ЗабГУ участвуют в Дельфийских играх впервые, но это не 

помешало им успешно справиться с заданиями регионального отборочного тура и пробиться в 

число участников финального этапа игр в номинации «Визуализация и презентация научного 

исследования». 

«Я думаю, смысл нашей номинации – в выяснении, может ли человек провести собственный 

анализ и представить его в графическом виде. Визуализация очень важна, она помогает лучше 

воспринимать любую информацию, так повышается эффективность запоминания. Поэтому, если 

аналитика – важное умение, то визуальное подкрепление – ещё важнее», – рассказала Анжелика 

Демезюк. 

От грядущего мероприятия девушки ждут получения полезного опыта, который пригодится 

в их будущей профессии. 

«Дельфийские игры направлены, конечно же, на стремление молодого поколения к 

достижению своих целей, усовершенствование себя в различных сферах деятельности, 

преодоление своих страхов. Можно получить бесценный опыт в области социологии, возможность 

познакомиться с влиятельными людьми, пройти стажировку во Всероссийском центре изучения 

общественного мнения и побывать в Перми», – поделилась своими ожиданиями Алина Ушакова. 

В вузе добавили, что конкурсная и фестивальная программы Двадцатых молодёжных 

Дельфийских игр включают в себя 30 номинаций народного, классического и современного 

искусства. Ожидается, что в Играх примут участие около 2000 человек, сформированных в 

делегации субъектов Российской Федерации. 

Отмечается, что Дельфийские игры проводятся в целях выявления и поддержки творчески 

одарённых детей и представителей молодёжи России, создания для них условий для творческой 

самореализации, раскрытия и роста творческого потенциала, гармоничного становления личности, 

а также развития событийного туризма и волонтёрского движения. 
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https://zrtk.ru/article/2902                                                                                         21:00, 20.05.2021 

Первый студенческий бизнес-фестиваль проходит в Забайкалье 

Сегодня на площадках Забайкальской краевой филармонии и ЗабГУ открылся первый 

в регионе студенческий бизнес-фестиваль. Участники – это студенты всех вузов и некоторых 

средних учебных заведений Забайкалья. Всегго – более 500 человек. Главная задача – 

заинтересовать студентов в развитии предпринимательского мышления и предпринимательской 

активности. 

Жаргал Тумунбаярова, кандидат экономических наук, доцент кафедры экономики и 

бухгалтерского учета ЗабГУ: «У нас предусмотрена организация большого количества 

лекториев и, конечно же, мастерских. Эти мероприятия будут проводится 

предпринимателями – практиками. Есть и федеральные, и региональные практики. Также 

Забайкальский государственный университет представил своих преподавателей в качестве 

лекторов»… 
 

https://zrtk.ru/article/2851                                                                                         13:20, 18.05.2021 

Студенческий бизнес-фестиваль стартует 20 мая в Забайкальской краевой филармонии 

Открытие Студенческого бизнес-фестиваля состоится 20 мая в Забайкальской краевой 

филармонии. Встреча в таком формате в регионе пройдёт впервые. 21 мая площадка для 

проведения мероприятий бизнес-фестиваля откроется в главном корпусе Забайкальского 

государственного университета по адресу: улица Александро-Заводская, 30. Начало 

регистрации в 10.00. Об этом сообщается на сайте Забайкальского госуниверситета. 

«В рамках мероприятия пройдёт бизнес-баттл, который объединит авторов будущих бизнес-

проектов и опытных предпринимателей. Ведущие бизнесмены Забайкальского края выступят 

перед студентами с лекциями в формате TED. Также участников ожидают мастерские от 

федеральных и региональных практиков, на которых своими идеями и опытом поделятся более 20 

спикеров», - говорится в сообщении. 

Отмечается, что для участия в фестивале необходимо пройти предварительную регистрацию 

по ссылке.  

Фестиваль посвящён популяризации предпринимательства в студенческой среде. 

Мероприятие проводится при финансовой поддержке ПАО «ГМК «Норильский никель» (Мир 

новых возможностей), при организационной поддержке Центра поддержки предпринимательства 

и Центра поддержки экспорта. 
 

https://zrtk.ru/article/2798                                                                                         22:07, 13.05.2021 

В Чите наградили победителей конкурса молодых журналистов «МедиаВЫЗОВ» 

Сегодня в Чите наградили победителей конкурса молодых журналистов «МедиаВЫЗОВ». На 

суд экспертного жюри в этом году было представлено более 500 работ из 48 городов России. 

В тексте сюжета не встречается упоминаний о ЗабГУ, но имеется видеоряд с изображение 

главного корпуса вуза, где отчетливо видна надпись «Забайкальский государственный 

университет». 
 

ЗабТВ 
https://zab.tv/news/65924                                                                                                 17:05, 14 мая 

Администрация не прекратит вырубку деревьев: «Мы будем показывать каждый 

сантиметр» 

Скандал, спровоцированный вырубкой 189 деревьев на алее имени Горького, заставил 

собраться всех задействованных в истории в одном зале. Напомним, насаждения начали вырубать 

28 апреля из-за работ ТГК-14, которые проводили замену теплосетей, в охранной зоне которых 

находились деревья. Дополнительно вырубили деревья, заявил ресурсник, и для работы техники. 

<…> Александр САПОЖНИКОВ – руководитель администрации городского округа «Город 

Чита»: «А кто нам мешает создавать совет, и чтобы вы туда входили? Я же не говорю, что вы 

туда не войдёте. Вы же какую-то организацию будете представлять? Пожалуйста! Я 

повторяю, что мы будем пересматривать». 

Сегодня в совет входят 4 сотрудника администрации, один представитель от госинспекции, 

один от Забайкальского государственного университета, один от объединения садоводов, от 

движения «Зелёный город» и два представителя общественной палаты города и края. Кроме 

изменения состава совета, прозвучало требование сохранить сорта, растущих на горьковской аллее 

цветущих деревьев… 
 

https://zrtk.ru/article/2902
https://zrtk.ru/article/2851
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSdonMfvy4fDRu0f04nfWXZkwSQsnei8ZY_uoGyP8y69BC7p_g/viewform
https://zrtk.ru/article/2798
https://zab.tv/news/65924


5 
 

Чита.Ру 
https://www.chita.ru/news/159999/                                                                     20:13, 14 МАЯ 2021 

Сапожников заявил о скором пересмотре состава совета по озеленению Читы 

Сити-менеджер Читы Александр Сапожников объявил о планах пересмотреть состав 

общественного совета по озеленению города. Об этом депутат заявил 13 мая на комитете 

жилищно-коммунального хозяйства, транспорта и связи городской думы. 

«В будущем будет пересматриваться состав совета. Чтобы все понимали, кто туда войдёт. 

Участники совета должны иметь подтверждающие документы организации, которую они 

представляют», — заявил Сапожников. 

Сити-менеджер добавил, что в совет смогут войти представители администрации города, 

Забайкальского государственного университета, заместители по ЖКХ глав администраций, 

члены союза садоводов, общественных палат города и края, и других организаций. 

Общественница, действующий член совета Марина Савватеева, присутствующая на 

комитете, перебила сити-менеджера фразой: «Мы так понимаем, что туда уже не войдём». 

Сапожников заверил, что это не так: «Там ведь иные организации будут. Они будут обращаться в 

совет. Я же не говорю, что вы туда не войдёте. Вы же какую-то организацию будете 

представлять». 
 

https://www.chita.ru/news/159941/                                                                     10:00, 17 МАЯ 2021 

Многопрофильный лицей ЗабГУ примет заявления на поступление в 8-11 классы до 1 

июня 

Многопрофильный лицей Забайкальского государственного университета (ЗабГУ) примет 

заявления для поступления в 8–11 классы. Подать заявление можно в электронном виде до 1 июня. 

Заполнить и подать электронные заявления можно по следующим ссылкам: 8 класс, 9 класс, 

10 класс, 11 класс. 

На собеседовании будущим лицеистам необходимо предоставить портфолио и табель 

оценок, заверенный печатью и подписью директора школы. Табель должен включать в себя 

оценки за 1-ю, 2-ю, 3-ю, 4-ю четверти и год. Поступающим в 10-й класс дополнительно нужно 

предоставить ксерокопию аттестата, справку с оценками и количеством баллов за экзамены и 

федеральную контрольную работу, также заверенные печатью и подписью директора школы. 

Родительское собрание пройдёт в конце мая, собеседования и зачисления — в первой 

половине июня. В зависимости от эпидемиологической ситуации в крае собрание и собеседования 

пройдут в очном или дистанционном формате. Узнать актуальную информацию можно в 

сообществе лицея «ВКонтакте». 

Многопрофильный лицей — одно из подразделений ЗабГУ, которое занимается обучением 

школьников с 8 по 11 класс, усиленной подготовкой к сдаче государственной итоговой аттестации 

и поступлению в вуз. Учащиеся 10–11 классов могут выбрать один из четырёх профилей 

обучения: гуманитарный, технологический, естественнонаучный или социально-экономический. 

Кроме того, лицеисты активно занимаются внеурочной деятельностью и побеждают в олимпиадах, 

конкурсах и конференциях различных уровней. 
 

https://www.chita.ru/news/160077/                                                                     15:20, 17 МАЯ 2021  

Студент ЗабГУ пожаловался на мусор у археологического памятника Сухотино около 

Читы 

Студент исторического факультета Забайкальского государственного университета сообщил 

17 мая ИА «Чита.Ру» о свалке мусора на территории комплекса археологических памятников 

Сухотино, расположенного в черте города Читы. 

«Мы были там на экскурсии 15 мая. Видно, что люди просто выходят и выбрасывают мусор, 

хотя там стоит знак о том, что это памятник истории», — рассказал студент. 

На момент публикации новости получить комментарий администрации города не удалось. 

Проблема с мусором на территории Сухотино существует давно. В 2017 году заведующий 

музеем археологии Забайкалья Сергей Верещагин говорил о том, что жители окрестных домов 

заваливают мусором территорию исторического памятника. Тогда волонтёры вывезли оттуда 

почти 20 мешков мусора. 

По данным «Энциклопедии Забайкалья», Сухотино является комплексом археологических 

памятников, в который входят многочисленные палеолитические поселения древнего человека и 

мастерские, где обрабатывался камень. Палеолит — период, охватывающий миллионы лет от 

начала использования каменных орудий до появления земледелия примерно 10 тысяч лет назад… 

https://www.chita.ru/news/159999/
https://www.chita.ru/news/159941/
https://www.chita.ru/news/160077/
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https://www.chita.ru/news/160128/                                                                     22:50, 18 МАЯ 2021 

Власти города проведут субботник у археологического памятника Сухотино около 

Читы 

Власти Читы проведут уборку на территории комплекса археологических памятников 

Сухотино, расположенного в черте города Читы, после жалоб студентов Забайкальского 

государственного университета (ЗабГУ), об этом ИА «Чита.Ру» 18 мая сообщили в пресс-

службе городской администрации. 

Ранее студент исторического факультета ЗабГУ обратился в редакцию «Чита.Ру» с просьбой 

осветить проблему замусоренности на территории комплекса. Он сказал, что люди выбрасывают 

там мусор несмотря на знак о том, что это памятник истории. 

«Глава Ингодинского района Михаил Шибаев в курсе. В прошлом году там проводился 

субботник и не раз, вывезли гигантское количество мусора. В ближайшее время ещё проведут 

уборку, скорее всего, в ближайшие выходные», — пояснили в пресс-службе. 
 

https://www.chita.ru/news/160152/                                                                     11:00, 19 МАЯ 2021 

Осипов: Забайкальские вузы имеют большой потенциал 

Губернатор Забайкальского края Александр Осипов во время форума «ProДФО — 

Хабаровский край» 19 мая по видеосвязи заявил, что высшие учебные заведения (вуз) региона 

имеют большой потенциал. 

«До 2013 года у нас была неоднозначная тенденция. Сокращали места в средних 

образовательных учреждениях, терялись бюджетные места. У нас от 6 до 8 тысяч выпускников 

школ уезжали в вузы Москвы, Санкт-Петербурга, вузы Сибири. И это, конечно, серьёзная 

проблема. Хотя у наших учебных заведений есть большой потенциал, это и Медицинская 

академия, и железнодорожный институт, Забайкальский государственный университет. У нас 

учатся также студенты из Китая и Монголии», — сказал глава региона. 

Он также добавил, что вузы должны также сами понимать как им развиваться. 
 

https://www.chita.ru/afisha/sports/?id=11992       

День здоровья ЗабГУ 

XXV традиционный физкультурно-спортивный праздник «День здоровья ЗабГУ», 

посвящённый 100-летию высшего педагогического образования в Забайкальском крае, пройдёт на 

стадионе «Юность». 

Программа соревнований: 

1. Построение перед стадионом и шествие по стадиону под марш оркестра ЗабГУ. 

2. Парад открытия. 

3. Презентация факультета (аэробика). 

4. Весёлые старты. 

5. Скакалка-великан. 

7. Перетягивание каната. 

8. Легкоатлетическая эстафета. 
 

Заб.Ру 
https://zab.ru/news/140110                                                                                              12:11, 19 мая 

Осипов заявил, что забайкальские вузы имеют очень хороший потенциал 

Губернатор региона Александр Осипов заявил, что вузы Забайкалья имеют очень хороший 

потенциал. Об этом 19 мая он сообщил по видеосвязи с форумом «ProДФО», который проходит 

сейчас в Хабаровском крае. 

«До 8 тысяч выпускников из Забайкальского края уехали в вузы Москвы, Санкт-Петербурга 

и Сибири. У наших вузов очень хороший потенциал, у нас сильные ЧГМА, ЗабИЖТ, ЗабГУ. 

Также у нас учатся студенты из Монголии и Китая», - сказал Осипов. 

Он подчеркнул, что выпускникам важно дальнейшее трудоустройство и данный вопрос в 

Забайкалье до конца не проработан. 

ZabNews 
https://zabnews.ru/novost/2021/05/19/gubernator_zabaykalyya_zayavil_o_visokom_potentsiale_me

stnih_vuzov                                                                                                                        19 мая 2021 21:48 

Губернатор Забайкалья заявил о высоком потенциале местных вузов 

Губернатор Забайкалья Александр Осипов считает, что местные вузы обладают высоким 

потенциалом. Такое заявление он сделал 19 мая на форуме «ProДФО – Хабаровский край». 

https://www.chita.ru/news/160128/
https://www.chita.ru/news/160152/
https://www.chita.ru/afisha/sports/?id=11992
https://zab.ru/news/140110
https://zabnews.ru/novost/2021/05/19/gubernator_zabaykalyya_zayavil_o_visokom_potentsiale_mestnih_vuzov
https://zabnews.ru/novost/2021/05/19/gubernator_zabaykalyya_zayavil_o_visokom_potentsiale_mestnih_vuzov
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По словам главы региона, в десятку лучших университетов по стране входит Читинская 

медицинская академия. Также Александр Осипов отметил Забайкальский государственный 

университет. 

Губернатор края сообщил, что правительство региона работает над стратегиями развития, 

чтобы выпускники понимали возможность качественного образования на месте. А главной болью 

Забайкалья Осипов назвал отъезд молодых людей. 
 

https://zabnews.ru/novost/2021/05/18/s_vuzami_kraya_obsuzhdayut_vopros_o_perehode_pod_ohra

nu_rosgvardii___istochnik                                                                                                18 мая 2021 17:09 

Источник: С вузами края обсуждают вопрос о переходе под охрану Росгвардии 

С образовательными учреждениями Забайкалья обсуждается вопрос о переходе под охрану 

Росгвардии. Об этом ZabNews сообщил источник в одном из крупнейших вузов региона. В пресс-

службе Управления Росгвардии по Забайкальскому краю данную информацию не подтвердили. 

«После трагедии в Казани прошли масштабные проверки в образовательных учреждениях. С 

руководителями многих структур обсуждался вопрос о переходе под охрану Росгвардии. Однако 

для большинства организаций это болезненный вопрос, если сегодня вуз, суз или школа может 

содержать охранника по цене 100 — 200 рублей в час, то услуги Росгвардии обойдутся уже в 

районе 500 рублей в час. Для крупных учреждений это десятки, а то и сотни миллионов рублей в 

год. Будут ли эти затраты каким-то образом субсидироваться государством, неясно», — пояснил 

источник. 

Информацию о переговорах с образовательными учреждениями в пресс-службе Управления 

Росгвардии по Забайкальскому краю не подтвердили. 

«Таких распоряжений нам не поступало. Никакой беседы с образовательными учреждениями 

не проводилось», — уточнили в ведомстве. 

Корреспонденту ZabNews в пресс-службе крупнейшего вуза края сообщили, что перед 

ЗабГУ вопрос о смене охраны не ставился. 

«Инициатива о переходе под охрану Росгвардии только на стадии слушания, поэтому 

ВУЗ продолжит сотрудничество с ЧОПом «Святогор», выигравшим торги в апреле», — 

добавили в пресс-службе ЗабГУ. 

Ранее депутат Законодательного собрания Забайкалья Георгий Шилин предложил охранять 

школы силами сотрудников Росгвардии на заседании краевого парламента. 

Зампред комитета по образованию и науке Госдумы Геннадий Онищенко также высказался в 

пользу данного решения: «В учреждениях должна сидеть не женщина в форме. У нас же есть 

гвардейцы и цифровые технологии». 
 

ChitaMedia 
https://chitamedia.su/news/1100435/?from=131    

Темнота - друг искусства 

15 мая после захода солнца в забайкальских музеях не царило привычной тишины. И 

посетители, и персонал в этот раз нарушили два основных правила: не шуметь и завершать 

рабочий день в 18.00. Именно после 6-ти вечера здесь закипела культурная жизнь. Привычный ход 

событий нарушила всероссийская акция "Ночь музеев" (6+), которая прошла сразу в нескольких 

учреждениях Читы. Действие развернулась на трех основных площадках: в Музейно-выставочном 

центре Забайкальского края, краевом краеведческом музее и Музее декабристов. Также прошло 

несколько выездных экскурсий по вечерней Чите. Об одном из главных культурных событий этой 

весны — в репортаже корреспондента ИА ChitaMedia  Дарьи Меняйло. 

<…> Большая история маленького города 

Краеведческий музей также присоединился к всероссийской акции. Здесь было гораздо 

тише, но не менее интересно, чем в предыдущем пункте нашей обзорной экскурсии. 

— В этом году мероприятие (0+) прошло в необычном формате. Были организованы не 

только стационарные экспозиции, но и выездные экскурсии. Одна из них носила название 

"Декабристы — исследователи и просветители Забайкалья" с посещением Музея декабристов, на 

площадке которого  артисты краевого театра драмы представили постановку "Адмирал 

читинский", посвященную Дмитрию Завалишину. Также была небольшая экскурсия в библиотеке 

имени Нарышкиной и просмотр фильма творческого объединения "Московский тракт". Еще одна 

экскурсия рассказывала об истории строительства и эксплуатации Забайкальской железной 

дороги. Экскурсанты посетили инженерный центр.  Ну и, наверное, одна из самых интересных 

https://zabnews.ru/novost/2021/05/18/s_vuzami_kraya_obsuzhdayut_vopros_o_perehode_pod_ohranu_rosgvardii___istochnik
https://zabnews.ru/novost/2021/05/18/s_vuzami_kraya_obsuzhdayut_vopros_o_perehode_pod_ohranu_rosgvardii___istochnik
https://chitamedia.su/news/1100435/?from=131
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— это "Древняя история Читы" с посещением Музея археологии нашего Забайкальского 

государственного университета, — рассказала заведующая отделом развития краевого 

краеведческого музея Наталья Корнева… 
 

Забинфо 
http://zabinfo.ru/modules.php?op=modload&name=News&file=article&sid=161674   20 Мая, 2021 

Осипов: Выпускники наших школ и вузов могут самореализоваться в родном крае 

Губернатор Забайкальского края Александр Осипов, участвуя в форуме «ProДФО - 

Хабаровский край» в режиме ВКС, отметил, что забайкальские вузы обладают высоким 

потенциалом 

Как сообщили в пресс-службе правительства Забайкальского края, в частности, в десятку 

лучших в стране входит Читинская медицинская академия, также сильным является 

Забайкальский государственный университет, объединивший в себе педагогический и 

технический вузы. 

В пресс-службе отметили, что по словам главы Забайкалья, сейчас правительством края 

ведется работа над стратегиями развития региона. 

«Задача - дать понять выпускникам школ, что здесь они получат качественное образование, 

будут знать, где работать, и как можно самореализоваться в крае. Главная боль Забайкалья - 

ежегодно около шести-восьми тысяч самых перспективных ребят уезжает учиться в столичные 

вузы. До 2015 года сокращались места в высшем и среднем профессиональном образовании, 

сейчас эта тенденция поменялась. Забайкалье испытывает потребность в рабочей силе, множество 

свободных мест в горном и сельском хозяйстве, муниципальном управлении, образовании и 

других сферах», - отметил Александр Осипов… 
 

Московский комсомолец – Чита  
https://www.mkchita.ru/politics/2021/05/13/sapozhnikov-zayavil-o-peresmotre-sostava-soveta-po-

ozeleneniyu-chity.html                                                                                                     13.05.2021 В 08:03 

Сапожников заявил о пересмотре состава совета по озеленению Читы 

Руководитель администрации Читы Александр Сапожников 13 мая на заседании комитета 

ЖКХ, транспорта и связи гордумы заявил о планах пересмотреть состав действующего 

общественного совета по озеленению. Об этом сообщил корреспондент «МК в Чите». 

Он указал, что в совет, согласно положению, могут в количестве от 1 до 4 человек входить 

представители от администрации города, контрольной инспекции, заместители по ЖКХ глав 

районных администраций, ЗабГУ, Союза огородников и садоводов, общественных палат города и 

края, которые имеют подтверждающие документы этих организаций… 
 

https://www.mkchita.ru/sport/2021/05/15/regionalnyy-chempionat-po-pauerliftingu-otkrylsya-v-

chite.html                                                                                                                          15.05.2021 В 15:22 

Региональный чемпионат по пауэрлифтингу открылся в Чите 

В Чите 15 мая стартовал региональный чемпионат по пауэрлифтингу. Он проходит на 

площадке физкультурно-оздоровительном комплексе Забайкальского госуниверситета. Об 

этом сообщила пресс-служба Минспорта Забайкальского края. 

В соревнованиях примут участие около 140 спортсменов из Читы и восьми районов края. В 

числе участников Читинский, Борзинский, Агинский, Карымский, Калганский, Александрово-

Заводский, Краснокаменский и Забайкальский районы. 

Чемпионат проходит по поддержке министерства физической культуры и спорта. 
 

Чита сейчас 
https://now-chita.ru/news/5530/detail/                                                                  19 Май 2021 | 20:15 

Кабинет адаптивных спортивных настольных игр появился в «Ростке» 

В центре медико-социальной реабилитации «Росток» открыли кабинет адаптивных 

настольных спортивных игр. Открытие  состоялось при поддержке регионального центра 

инклюзивного образования ЗабГУ в лице директора Сергея Кохана, который предоставил 

учреждению настольные игры: «Матрешка», «Шаффлборд», «Кульбутто», «Эластик» и 

«Настольный боулинг». 

Занятия в кабинете будут проводиться инструктором по адаптивной физической культуре с 

клиентами центра согласно показаниям и заключению специалистов в рамках реабилитационных 

мероприятий. 
 

http://zabinfo.ru/modules.php?op=modload&name=News&file=article&sid=161674
https://www.mkchita.ru/politics/2021/05/13/sapozhnikov-zayavil-o-peresmotre-sostava-soveta-po-ozeleneniyu-chity.html
https://www.mkchita.ru/politics/2021/05/13/sapozhnikov-zayavil-o-peresmotre-sostava-soveta-po-ozeleneniyu-chity.html
https://www.mkchita.ru/sport/2021/05/15/regionalnyy-chempionat-po-pauerliftingu-otkrylsya-v-chite.html
https://www.mkchita.ru/sport/2021/05/15/regionalnyy-chempionat-po-pauerliftingu-otkrylsya-v-chite.html
https://now-chita.ru/news/5530/detail/
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Гуранка.ru 
https://news.guranka.ru/city/2021/05/biolog-korsun-o-ryabinah-vmesto-spilennyh-topolej-est-

veroyatnost-chto-izzharyatsya-na-solnce-bystree-chem-prizhivutsya                                           14.05.2021 

Биолог Корсун - о рябинах вместо спиленных тополей: “Есть вероятность, что 

изжарятся на солнце быстрее, чем приживутся” 

Олег Корсун, доцент кафедры биологии ЗабГУ, на своей странице в Facebook 

поделился сомнениями по поводу приживаемости крупномеров взамен уничтоженных 

деревьев в центре Читы. 

«Ну, привезли в прошлом крупные ели, кажется, из Новосибирска. По-хорошему, стоило бы 

подождать пару лет, чтобы убедиться, что происходит с таким недешёвым посадочным 

материалом. Потом появилась идея озеленить асфальтированный центр города привозными же 

крупными рябинами. Хотелось бы ошибиться, но есть вероятность, что изжарятся среди асфальта 

на нашем солнце раньше, чем приживутся. Наше зимнее бесснежье с глубоко промерзающими 

почвами, горячее весеннее солнышко и летние засухи никто не отменял. Я понимаю, что на 

планете климат меняется, но не настолько же».  

Биолог задается вопросом, кто будет ухаживать за высаженными елями, которые нужно 

систематически поливать. 

«...в городе в принципе отсутствует такой феномен как полив деревьев и кустарников... Да и 

как их поливать на склоне улицы Журавлёва возле Новосити?» 

Сомнения у специалиста также вызвали указанные в проекте озеленения высадки елей, 

берез, рябины и чубушника на аллее улицы Горького. 

«Все известные мне в центре Читы берёзы (сажались энтузиастами неоднократно) высохли 

на глазах. Может, я не прав, и кто-то из земляков знает другие примеры? Хотелось бы также 

узнать, кто видел в Чите растущий чубушник? Я - нет. В принципе, в литературе указывается о 

наличии сортов чубушника, которые могут пережить морозы -35 и даже -40. Но это в условиях 

какого-нибудь снежного Новосибирска. Чаще пишут: "Даже убедившись при покупке, что ваш 

чубушник способен расти в средней полосе, адаптирован к вашему климату, будьте готовы к тому, 

что в бесснежные, нестабильные или крайне суровые зимы кусты могут обмерзать до уровня 

снега"; "В Сибири чаще всего вымерзают до уровня снега". Растение, безусловно, красивое, но 

стоит ли экспериментировать на средства городского бюджета? Время, конечно, покажет. Может, 

я слишком пессимистичен. Только оказаться потом в роли Кассандры никак не хочется». 
 

https://news.guranka.ru/city/2021/05/osipov-glavnaya-bol-vysshego-obrazovaniya-v-krae-

postoyannyj-ottok-studentov                                                                                                          20.05.2021 

Осипов: “Главная боль высшего образования в крае - постоянный отток студентов” 

Александр Осипов на форуме PRO ДФО указал на главные проблемы высшего образования в 

Забайкалье. По его мнению главная боль - постоянный отток студентов и молодых специалистов, 

сообщает портал ZabNews. 

В рамках форума PrоДФО 19 мая в Хабаровском крае состоялась ВКС «Будущее ДФО: как 

создать пространство для самореализации молодёжи», в которой приняли участие губернаторы 

Забайкальского и Хабаровского краёв. 

«Задача — дать понять выпускникам, что здесь они получат качественное образование, 

будут знать, где работать, и как можно самореализоваться в крае. Ежегодно тысячи 

перспективных ребят уезжают учиться на запад. Забайкалье нуждается в кадрах», — отметил 

Александр Осипов. 

При этом губернатор Забайкалья отметил, что вузы Забайкалья имеют высокий потенциал. 

По словам главы региона, в десятку лучших университетов по стране входит Читинская 

медицинская академия. Также Александр Осипов отметил Забайкальский государственный 

университет. 
 

Официальный портал Забайкальского края 
https://75.ru/news/227755                                                                                         13.05.2021, 14:59 

Молодежный турнир по адаптивным настольным играм пройдет в ЗабГУ 

14 мая в Забайкальском государственном университете (ЗабГУ) состоится II 

интегрированный турнир по адаптивным настольным спортивным играм среди учащейся и 

студенческой молодежи «Без барьеров – к успеху». За победу в соревнованиях будут бороться 

https://news.guranka.ru/city/2021/05/biolog-korsun-o-ryabinah-vmesto-spilennyh-topolej-est-veroyatnost-chto-izzharyatsya-na-solnce-bystree-chem-prizhivutsya
https://news.guranka.ru/city/2021/05/biolog-korsun-o-ryabinah-vmesto-spilennyh-topolej-est-veroyatnost-chto-izzharyatsya-na-solnce-bystree-chem-prizhivutsya
https://news.guranka.ru/city/2021/05/osipov-glavnaya-bol-vysshego-obrazovaniya-v-krae-postoyannyj-ottok-studentov
https://news.guranka.ru/city/2021/05/osipov-glavnaya-bol-vysshego-obrazovaniya-v-krae-postoyannyj-ottok-studentov
https://75.ru/news/227755
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спортсмены более 10 команд, представляющих учебные заведения и учреждения, занимающиеся 

адаптацией и физической реабилитацией учащихся с инвалидностью и ОВЗ, города Читы. 

Целью проведения турнира является содействие развитию адаптивной физической культуры 

и адаптивного спорта в образовательных учреждениях Читы, а также повышение социального 

статуса молодых людей с ограниченными возможностями здоровья. 

Победители и призеры состязаний будут определены в командном и личном зачетах в шести 

видах спортивных игр, среди которых корнхол, матрешка, кульбутто, джакколо, эластик и 

шаффлборд. 

Торжественное открытие турнира состоится 14 мая в 15:00 часов в спортивном зале 

факультета физической культуры и спорта ЗабГУ (ул. Журавлева, 48). 

Организаторами соревнований выступают региональный центр инклюзивного образования 

ЗабГУ, министерство физической культуры и спорта Забайкальского края, министерство 

образования и науки Забайкальского края, физкультурно-спортивный клуб инвалидов городского 

округа «Город Чита». 
 

https://75.ru/news/228101                                                                                         15.05.2021, 17:26 

В Чите открылся региональный турнир по вольной борьбе 

В память о Герое Социалистического труда Михаиле Болотове в физкультурно-

оздоровительном комплексе Забайкальского государственного университета 15 мая прошло 

открытие регионального турнира по вольной борьбе. 

 «Этот турнир, прежде всего, стимул для юных борцов, которые только начинают 

спортивную карьеру. Сегодня турнир объединяет всех спортсменов не только нашего края, но и 

близлежащих регионов. Отрадно, что данный вид спорта успешно развивается и с каждым годом 

привлекает все больше участников», - сказал президент федерации спортивной борьбы 

Забайкальского края Дашинима Батоболотов. 

Напомним, Михаил Дылыкович Болотов родился 22 мая 1930 года в местности Шара-

Хундуй на берегу Онона Шилкинского района. Указом Президиума Верховного Совета ССР от 22 

марта 1966 года Михаилу Болотову присвоено звание Героя Социалистического Труда с 

вручением ордена Ленина и золотой медали «Серп и Молот». 
 

https://75.ru/news/228104                                                                                         15.05.2021, 17:34 

В Чите открылся чемпионат по пауэрлифтингу 

Чемпионат края по пауэрлифтингу торжественно открылся в физкультурно-

оздоровительном комплексе Забайкальского государственного университета 15 мая. 

 «Огромную благодарность хотелось бы выразить министерству физической культуры и 

спорта за предоставленную возможность в проведении данных соревнований. Всем спортивной 

удачи», - сказал в приветственном слове председатель федерации пауэрлифтинга Забайкальского 

края Владимир Калтаков. 

В чемпионате по пауэрлифтингу принимают участие около 140 человек из столицы края и 

районов Забайкалья: Читинского, Борзинского, Агинского, Карымского, Калганского, 

Александрово-Заводского, Краснокаменского и Забайкальского. 
 

https://75.ru/news/228289                                                                                         17.05.2021, 15:37 

В крае проходит профориентационный конкурс «Трудовые династии земли 

Забайкальской» 

Краевой центр занятости населения совместно с министерством труда и социальной защиты 

населения Забайкальского края, министерством образования и науки Забайкальского края, союзом 

работодателей региона проводит ежегодный профориентационный краевой конкурс «Трудовые 

династии земли Забайкальской». Участие в конкурсе приняли школьники со всего края. Всего 

было представлено 95 команд из 29 муниципальных образований. 

Все команды представили творческие работы. В рамках конкурса участники создавали 

видеоролики о трудовых династиях своих семей. Среди школьников самыми популярными для 

исследования стали династии педагогов, работников сельского хозяйства, а также династии 

железнодорожников. 

В состав жюри второго зонального этапа конкурса в этом году вошли преподаватели 

Забайкальского государственного университета… 
 

https://75.ru/news/228411                                                                                         18.05.2021, 11:51 

Кабинет адаптивных настольных спортивных игр откроют в Центре «Росток» в Чите 

https://75.ru/news/228101
https://75.ru/news/228104
https://75.ru/news/228289
https://75.ru/news/228411
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В центре медико-социальной реабилитации «Росток» Забайкальского края (ул. 

Курнатовского, 7, 1 этаж) 19 мая в 14.00 откроется кабинет адаптивных настольных спортивных 

игр. 

Открытие кабинета состоится при поддержке постоянного партнера - регионального 

центра инклюзивного образования ЗабГУ в лице директора Сергея Кохана, который 

предоставил центру адаптивные настольные спортивные игры - «Матрешка», 

«Шаффлборд», «Кульбутто», «Эластик» и «Настольный боулинг». 

Также в рамках открытия будет проведен чемпионат Забайкальского края по настольной 

игре шоудаун среди лиц с нарушением зрения. Организаторами чемпионата выступили 

министерство физической культуры и спорта, Забайкальская краевая организация Всероссийского 

общества слепых, региональный центр инклюзивного образования ЗабГУ и центр «Росток». 

Занятия в кабинете адаптивных настольных спортивных игр будут проводиться 

инструктором по АФК с клиентами центра согласно показаниям к занятиям и заключению 

консилиума в рамках реабилитационных мероприятий. 
 

https://75.ru/news/228580                                                                                         19.05.2021, 11:00 

«Без барьеров – к успеху!»: Завершился турнир по настольным спортивным играм 

среди учащихся и студентов Читы 

В спортивном зале факультета физической культуры и спорта Забайкальского 

государственного университета прошли соревнования по Джакколо, Эластик, Корнхоллу, 

Кульбутто, Шаффлборд и Матрёшке в личном первенстве среди девушек и юношей, а также в 

командном первенстве. 

«Без барьеров – к успеху!»: Завершился турнир по настольным спортивным играм среди 

учащихся и студентов Читы 

«Три года назад мы начали активно развивать адаптивные настольные спортивные игры, за 

это время было приобретено оборудование для районов, проведено более десятка различных 

соревнований, в том числе в онлайн формате! Поздравляю всех вас с началом очередного турнира, 

вы уже все победители, потому что нашли смелость участвовать в соревнованиях. Всем крепкого 

здоровья и успехов», - сказал заместитель министра физической культуры и спорта Андрей 

Серёдкин. 

В турнире приняло участие 9 команд, в количестве 78 человек. Все призёры и победители 

были награждены грамотами, медалями, вымпелами. Кубки и дипломы были вручены в 

общекомандном зачете среди юношей и девушек. Так же победители были награждены 

школьными рюкзаками с канцелярскими наборами. 
 

https://75.ru/news/228602                                                                                         19.05.2021, 12:42 

Глава Забайкалья: Выпускники наших школ и вузов могут самореализоваться в 

родном крае 

Губернатор Забайкальского края Александр Осипов, участвуя в форуме «ProДФО - 

Хабаровский край» в режиме ВКС, отметил, что забайкальские вузы обладают высоким 

потенциалом. В частности, в десятку лучших в стране входит Читинская медицинская академия, 

также сильным является Забайкальский государственный университет, объединивший в 

себе педагогический и технический вузы. 

По словам главы Забайкалья, сейчас правительством края ведется работа над стратегиями 

развития региона. 

«Задача - дать понять выпускникам школ, что здесь они получат качественное образование, 

будут знать, где работать, и как можно самореализоваться в крае. Главная боль Забайкалья - 

ежегодно около шести-восьми тысяч самых перспективных ребят уезжает учиться в столичные 

вузы. До 2015 года сокращались места в высшем и среднем профессиональном образовании, 

сейчас эта тенденция поменялась. Забайкалье испытывает потребность в рабочей силе, множество 

свободных мест в горном и сельском хозяйстве, муниципальном управлении, образовании и 

других сферах», - отметил Александр Осипов. 

Пленарная дискуссия стала площадкой для обсуждения ряда вопросов, направленных на 

поддержку молодёжи, проживающей в регионах ДФО. Участники форума обсудили тенденции 

развития среднего специального и высшего образования в ДФО, состояние рынка труда, 

программы поддержки молодых семей и существующие на рынке труда тренды… 

 
 

https://75.ru/news/228580
https://75.ru/news/228602
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https://75.ru/news/228670                                                                                         19.05.2021, 16:20 

Кабинет адаптивных спортивных настольных игр появился в реабилитационном 

центре Читы 

В центре медико-социальной реабилитации «Росток» состоялось открытие кабинета 

адаптивных настольных спортивных игр. Также в рамках мероприятия прошел чемпионат 

Забайкалья по настольной игре «Шоудаун» среди лиц с нарушением зрения. 

Открытие кабинета состоялось при поддержке регионального центра инклюзивного 

образования ЗабГУ в лице директора Сергея Кохана, который предоставил учреждению 

настольные игры: «Матрешка», «Шаффлборд», «Кульбутто», «Эластик» и «Настольный 

боулинг». 

«Адаптивные игры способствуют раскрытию физических возможностей наших клиентов. 

Занятия будут направлены на коррекцию физического развития, моторики и укрепление здоровья. 

Кроме этого с помощью занятий каждый ребенок получит возможность самореализоваться и 

расширит круг общения», - отметила директор центра «Росток» Анна Новикова. 

Занятия в кабинете будут проводиться инструктором по адаптивной физической культуре с 

клиентами центра согласно показаниям и заключению специалистов в рамках реабилитационных 

мероприятий. 
 

Министерство образования и науки Забайкальского края 
https://minobr.75.ru/novosti/228248                                                                         13.05.2021, 13:59 

Молодежный турнир по адаптивным настольным играм пройдет в ЗабГУ 

14 мая в Забайкальском государственном университете (ЗабГУ) состоится II 

интегрированный турнир по адаптивным настольным спортивным играм среди учащейся и 

студенческой молодежи «Без барьеров – к успеху». За победу в соревнованиях будут бороться 

спортсмены более 10 команд, представляющих учебные заведения и учреждения, занимающиеся 

адаптацией и физической реабилитацией учащихся с инвалидностью и ОВЗ, города Читы. 

Целью проведения турнира является содействие развитию адаптивной физической культуры 

и адаптивного спорта в образовательных учреждениях Читы, а также повышение социального 

статуса молодых людей с ограниченными возможностями здоровья. 

Победители и призеры состязаний будут определены в командном и личном зачетах в шести 

видах спортивных игр, среди которых корнхол, матрешка, кульбутто, джакколо, эластик и 

шаффлборд. 

Торжественное открытие турнира состоится 14 мая в 15:00 часов в спортивном зале 

факультета физической культуры и спорта ЗабГУ (ул. Журавлева, 48). 

Организаторами соревнований выступают региональный центр инклюзивного образования 

ЗабГУ, министерство физической культуры и спорта Забайкальского края, министерство 

образования и науки Забайкальского края, физкультурно-спортивный клуб инвалидов городского 

округа «Город Чита». 
 

https://minobr.75.ru/novosti/228329                                                                         17.05.2021, 16:52 

День здоровья пройдет в ЗабГУ 

В Чите на стадионе «Юность» 19 мая состоится XXV традиционный физкультурно-

спортивный праздник «День здоровья ЗабГУ». В этом году мероприятие посвящено 100-летию 

высшего образования в Забайкальском крае. 

«Ежегодно «День здоровья» проводится в нашем вузе для привлечения студентов и 

сотрудников университета к занятиям физической культурой, а также с целью пропаганды 

здорового образа жизни. В этом масштабном событии принимают участие как студенческие 

команды, так и команды профессорско-преподавательского состава университета», - рассказали в 

пресс-службе ЗабГУ. 

Начнется спортивный праздник в 12.00 с торжественного построения факультетов и 

традиционного шествия участников под марш оркестра. Затем команды-участницы 

продемонстрируют свои визитки с элементами аэробики, оценивать которые будут представители 

Федерации чирлидинга Забайкальского края. 

Продолжится «День здоровья» спортивными соревнованиями, в ходе которых участникам 

предстоит выявить сильнейших в легкоатлетической эстафете, перетягивании каната, веселых 

стартах и прыжках через скакалку «Великан». 

https://75.ru/news/228670
https://minobr.75.ru/novosti/228248
https://minobr.75.ru/novosti/228329
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Завершится праздник церемонией награждения победителей и призеров, которая начнется в 

15.00. Лидеры общекомандного зачета будут награждены призами. 
 

НИА Чита 
http://www.75rus.org/more.php?UID=16641                                                            17.05.2021 11:00 

В Чите открылся региональный турнир по вольной борьбе 

В память о Герое Социалистического труда Михаиле Болотове в физкультурно-

оздоровительном комплексе Забайкальского государственного университета 15 мая прошло 

открытие регионального турнира по вольной борьбе. 

"Этот турнир, прежде всего, стимул для юных борцов, которые только начинают спортивную 

карьеру. Сегодня турнир объединяет всех спортсменов не только нашего края, но и близлежащих 

регионов. Отрадно, что данный вид спорта успешно развивается и с каждым годом привлекает все 

больше участников", — сказал президент федерации спортивной борьбы Забайкальского края 

Дашинима Батоболотов. 

Напомним, Михаил Дылыкович Болотов родился 22 мая 1930 года в местности Шара-

Хундуй на берегу Онона Шилкинского района. Указом Президиума Верховного Совета ССР от 22 

марта 1966 года Михаилу Болотову присвоено звание Героя Социалистического Труда с 

вручением ордена Ленина и золотой медали «Серп и Молот». 

Фото и источник пресс — службы Министерства физической культуры и спорта 

Забайкальского края. 
 

http://www.75rus.org/more.php?UID=16636                                                            14.05.2021 10:47 

Молодежный турнир по адаптивным настольным играм пройдет в ЗабГУ 

14 мая в Забайкальском государственном университете (ЗабГУ) состоится II 

интегрированный турнир по адаптивным настольным спортивным играм среди учащейся и 

студенческой молодежи «Без барьеров – к успеху». За победу в соревнованиях будут бороться 

спортсмены более 10 команд, представляющих учебные заведения и учреждения, занимающиеся 

адаптацией и физической реабилитацией учащихся с инвалидностью и ОВЗ, города Читы. 

Целью проведения турнира является содействие развитию адаптивной физической культуры 

и адаптивного спорта в образовательных учреждениях Читы, а также повышение социального 

статуса молодых людей с ограниченными возможностями здоровья. 

Победители и призеры состязаний будут определены в командном и личном зачетах в шести 

видах спортивных игр, среди которых корнхол, матрешка, кульбутто, джакколо, эластик и 

шаффлборд, сообщает портал правительства. 

Торжественное открытие турнира состоится 14 мая в 15:00 часов в спортивном зале 

факультета физической культуры и спорта ЗабГУ (ул. Журавлева, 48). 

Организаторами соревнований выступают региональный центр инклюзивного образования 

ЗабГУ, министерство физической культуры и спорта Забайкальского края, министерство 

образования и науки Забайкальского края, физкультурно-спортивный клуб инвалидов городского 

округа «Город Чита». 
 

Коммунистическая партия Российской Федерации 
https://kprf.ru/party-live/regnews/202627.html                                                         2021-05-14 08:02 

Забайкальский крайком КПРФ поддержал Всероссийский конкурс молодых 

журналистов «Медиавызов» 

13 мая в Забайкальском государственном университете состоялось торжественное 

награждение победителей Всероссийского конкурса молодых журналистов «Медиавызов», 

организатором которого является кафедра журналистики и связей с общественностью 

ЗабГУ, при поддержке Управления пресс-службы и информации Правительства 

Забайкальского края и ЗРО Общероссийской общественной организации «Союз 

журналистов». 

Конкурс проходит в седьмой раз. В этом году свои работы прислали не только его 

постоянные участники из Москвы, Санкт-Петербурга, Тольятти, Челябинска, Нижнего Новгорода, 

Пензы, Севастополя, Волгограда, Иркутска, но и молодые журналисты из Липецка, Ростова-на-

Дону, Ярославля, Хабаровска, Уфы и других городов. Всего поступило 269 заявок и более 500 

журналистских работ из 48 городов России, а также из Донецка, что выводит мероприятие на 

международный уровень! 

http://www.75rus.org/more.php?UID=16641
http://www.75rus.org/more.php?UID=16636
https://kprf.ru/party-live/regnews/202627.html
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В состав жюри конкурса вошли деканы факультетов журналистики и заведующие 

профильными кафедрами российских вузов, известные забайкальские журналисты-практики и 

ветераны журналистского сообщества. Помощь в проведении конкурса оказал Забайкальский 

краевой комитет КПРФ. 

Второй секретарь крайкома КПРФ, помощник депутата Законодательного Собрания С.В. 

Сутурина Елена Титова вручила ценный подарок победителю в номинации «Лучший аудиосюжет» 

- корреспонденту ГТРК «Чита» Александре Сергутской. 

«Я желаю вам смелости и яркости пера! – адресовала Елена Сергеевна свои напутствия  

молодым журналистам. – Чтобы своими горящими сердцами вы открывали любую дверь, любые 

окна и доносили новости до народа! Чтобы эти новости были интересны, важны и, самое главное, 

правдивы!». 

Награды победителям из других регионов будут направлены по почте. 
 

БайкалDaily 
https://www.baikal-daily.ru/news/16/413955/                                                           14.05.2021 08:07 

Забайкальцы сразятся в турнире по адаптивным настольным играм 

14 мая в столице Забайкальского края состоится II интегрированный турнир по адаптивным 

настольным спортивным играм среди учащейся и студенческой молодёжи «Без барьеров – к 

успеху». За победу в соревнованиях будут бороться спортсмены более 10 команд, 

представляющих учебные заведения и учреждения, занимающиеся адаптацией и физической 

реабилитацией учащихся с инвалидностью и ОВЗ, города Чита. 

Целью проведения турнира станет содействие развитию адаптивной физической культуры и 

адаптивного спорта в образовательных учреждениях Читы, а также повышение социального 

статуса молодых людей с ограниченными возможностями здоровья. 

Победители и призёры состязаний будут определены в командном и личном зачётах в шести 

видах спортивных игр, среди которых корнхол, матрёшка, кульбутто, джакколо, эластик и 

шаффлборд. 

Торжественное открытие турнира состоится 14 мая в 15:00 часов в спортивном зале 

факультета физической культуры и спорта Забайкальского госуниверситета, сообщает 

отдел по связям с общественностью ЗабГУ. 
 

Царьград – Чита  
https://chita.tsargrad.tv/news/gubernator-zabajkalja-na-forume-prodfo-rasskazal-kak-zaderzhat-v-

regione-molodezh_357135                                                                                             20 МАЯ 2021 04:51 

Губернатор Забайкалья на форуме PROДФО рассказал, как задержать в регионе 

молодежь 

В Хабаровске проходит Форум "PROДФО". В дискуссии "Будущее ДФО: создаем 

пространство для самореализации и работы молодежи" принял участие глава Забайкальского края 

Александр Осипов. 

"У нас отличный, сильный университет ЗабГУ, прекрасная медицинская академия, 

хороший институт железнодорожного траспорта. Ребята учатся и получают образование высшего 

класса. Мы стараемся сделать все, чтобы эти выпускники оставались на родной земле. У нас есть 

такие проекты как "Забайкальский призыв", пройдя который, молодые люди строят отличную 

карьеру. Находят работу. Мы строим дома в районах края для молодых специалистов, активно 

идут эти стройки", - сказал Александр Осипов. 

Также на форуме выступили губернатор Хабаровского края Михаил Дегтярев, заместитель 

полномочного представителя Президента России в ДФО Григорий Куранов. 
 

«Радио России» 
● Новость «Завершился конкурс молодых журналистов «МедиаВЫЗОВ» 
 

● Анонс «День здоровья в ЗабГУ» 
 

● Анонс «Первый студенческий бизнес-фестиваль пройдет в Забайкалье» 
 

● Новость «Первый студенческий бизнес-фестиваль стартовал в Чите» 
 

Радио «Маяк» 
● Новость «Завершился конкурс молодых журналистов «МедиаВЫЗОВ» 
 

https://www.baikal-daily.ru/news/16/413955/
https://chita.tsargrad.tv/news/gubernator-zabajkalja-na-forume-prodfo-rasskazal-kak-zaderzhat-v-regione-molodezh_357135
https://chita.tsargrad.tv/news/gubernator-zabajkalja-na-forume-prodfo-rasskazal-kak-zaderzhat-v-regione-molodezh_357135
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● Анонс «День здоровья в ЗабГУ» 
 

● Анонс «Первый студенческий бизнес-фестиваль пройдет в Забайкалье» 
 

● Новость «Первый студенческий бизнес-фестиваль стартовал в Чите» 
 

Радио «Вести ФМ» 
● Новость «Завершился конкурс молодых журналистов «МедиаВЫЗОВ» 
 

● Анонс «День здоровья в ЗабГУ» 
 

● Анонс «Первый студенческий бизнес-фестиваль пройдет в Забайкалье» 
 

● Новость «Первый студенческий бизнес-фестиваль стартовал в Чите» 
 

Радио «Сибирь» 
● Новость «Завершился конкурс молодых журналистов «МедиаВЫЗОВ» 
 

● Анонс «День здоровья в ЗабГУ» 
 

● Анонс «Первый студенческий бизнес-фестиваль пройдет в Забайкалье» 
 

● Новость «Первый студенческий бизнес-фестиваль стартовал в Чите» 
 

Дорожное радио 
● Анонс «Первый студенческий бизнес-фестиваль пройдет в Забайкалье» (19 мая) 
 

Забайкальский рабочий 
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/poryadka-8-tysyach-vypusknikov-iz-zabajkalya-postupili-v-

vuzy-v-drugih-regionah/                                                                                                   19/05/2021 в 11:16 

Порядка 8 тысяч выпускников из Забайкалья поступили в вузы в других регионах 

От 6 до 8 тысяч выпускников из Забайкалья уехали из края в вузы Москвы, Санкт-

Петербурга и Сибири. Глава региона Александр Осипов на форуме «ProДФО» 19 мая связал это 

сокращением бюджетных мест в образовательных учреждениях региона. 

— У наших вузов очень хороший потенциал. У нас сильная медицинская академия, 

входящая в 10-ку лучших в России. Также у нас сильные ЗабИЖТ, ЗабГУ. Сейчас мы ведём с ним 

работу, готовы поддерживать развитие, — заявил Осипов, добавив, что в Забайкалье приезжают 

учиться молодые люди из Китая и Монголии. 

Он подчеркнул, что выпускникам важно не только образование, но и дальнейшее 

трудоустройство. Данный вопрос в Забайкалье также не до конца проработан. 
 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/biolog-korsun-prokommentiroval-skoplenie-soten-lebedej-na-

arahlee/                                                                                                                              16/05/2021 в 20:41 

Биолог Корсун прокомментировал скопление сотен лебедей на Арахлее 

Кандидат биологических наук, доцент кафедры биологии, химии и методики их 

обучения ЗабГУ Олег Корсун прокомментировал скопление сотен лебедей на Арахлее, 

фотографию которых прислал «Забайкальскому рабочему» очевидец. 

— Лебеди летят через Забайкалье. Просто не всегда надолго останавливаются, если летят на 

север. Один из двух наших видов лебедей – кликун — может гнездиться и здесь, но часто летит 

севернее. Второй вид — малый лебедь — гнездится только на севере в тундре. Поэтому птицы 

могут останавливаться большими стаями. Тем более, весна затяжная, могут ждать потепления, — 

рассказал Олег Корсун корреспонденту портала. 

Напомним, что 15 мая очевидцы отправили в редакцию «Забайкальского рабочего» 

фотографию лебедей, скопившихся на озере Арахлей. 
 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/pervyj-studencheskij-biznes-festival-startoval-v-chite/ 

20/05/2021 в 22:12 

Первый студенческий бизнес-фестиваль стартовал в Чите 

Первый в Забайкалье студенческий бизнес-фестиваль стартовал в Чите 20 мая. В нем 

принимают участие более 500 студентов вузов и ссузов региона. Об этом «Забайкальскому 

рабочему» сообщили в пресс-службе ЗабГУ. 

По словам ректора ЗабГУ Сергея Иванова, для формирования предпринимательского 

мышления у молодежи многие вузы сегодня инициируют программы по повышению 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/poryadka-8-tysyach-vypusknikov-iz-zabajkalya-postupili-v-vuzy-v-drugih-regionah/
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/poryadka-8-tysyach-vypusknikov-iz-zabajkalya-postupili-v-vuzy-v-drugih-regionah/
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/biolog-korsun-prokommentiroval-skoplenie-soten-lebedej-na-arahlee/
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/biolog-korsun-prokommentiroval-skoplenie-soten-lebedej-na-arahlee/
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/pervyj-studencheskij-biznes-festival-startoval-v-chite/
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предпринимательской активности студентов, которые позволяют молодому специалисту 

увереннее действовать при реализации инновационных бизнес-проектов. 

— Сегодня и мы становимся свидетелями реализации в Забайкалье замечательного 

просветительского проекта, направленного на повышение экономической грамотности 

студенческой молодежи. Мы надеемся, что фестиваль станет площадкой для активного 

диалога и установления плодотворного взаимодействия представителей власти и бизнес-

сообщества, учёных, практиков, молодых предпринимателей, студентов и всех тех, чья 

деятельность связана с развитием экономики и бизнеса, — отметил он. 

С приветственными словами к участникам форума обратился и зампред правительства 

Забайкальского края Александр Бардалеев. 

— Самые прорывные, самые лучшие идеи нередко рождаются в студенческих гаражах, в 

комнатах общежитий, в рабочих тетрадях. Движение в экономике во многом определяется 

молодыми предпринимателями, студентами, которые лучше всех ощущают веяния жизни и 

понимают, в каком направлении нужно развивать свои проекты, какие ниши нужно занимать, что 

может быть востребовано на рынке. Безусловно, молодые предприниматели являются самыми 

главными драйверами движения экономики», – подчеркнул он. 

Как рассказали в вузе, наибольший интерес среди участников вызвала мастерская 

«Финансы». Здесь руководитель консалт-бюро «Компас» Надежда Климок провела для студентов 

практическое занятие, в ходе которого они занимались построением бизнес-модели. 

На другом бизнес-тренинге заместитель главного врача многопрофильного медицинского 

центра Арутюн Гаспарян рассказал участникам фестиваля об истории появления медицинского 

бизнеса и раскрыл некоторые секреты его ведения. Также он привел примеры конкретных 

проблемных ситуаций из личной практики, которым ребята постарались самостоятельно найти 

решение. Всего же усовершенствовать свои профессиональные и личностные компетенции в 

первый день форума студенты могли на 19 тематических площадках. 

21 мая форум продолжит свою работу на базе Забайкальского госуниверситета, где 

пройдут лекции и практико-ориентированные занятия, а также состоится бизнес-баттл, 

который объединит авторов будущих бизнес-проектов и опытных предпринимателей. 
 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/professor-verit-v-prisvoenie-chite-zvaniya-gorod-trudovoj-

doblesti/                                                                                                                             20/05/2021 в 23:15 

Профессор верит в присвоение Чите звания «Город трудовой доблести» 

Читу не назвали в числе 11 городов, удостоенных почетного звания «Город трудовой 

доблести» за ударный труд в годы Великой Отечественной войны. Заседание оргкомитета 

«Победа» состоялось 20 мая под председательством президента России Владимира Путина. 

Однако Виктор Мерцалов, профессор кафедры истории ЗабГУ в беседе с корреспондентом 

«Забайкальского рабочего» призвал продолжить работу в данном направлении. 

— Считаю, что Оргкомитет «Победа» обязан объяснить отказ в присвоении Чите звания 

«Город трудовой доблести». Не признавать 174 тысячи подписей забайкальцев под заявкой 

нашего оргкомитета — это непонятная, на мой взгляд, реакция со стороны такого весомого 

совещательного органа. Ведь в преддверии заседания оргкомитета была проделана огромнейшая 

работа ветеранами, краеведами, общественностью Забайкалья … — отметил профессор Мерцалов. 

По мнению известного в Забайкалье историка, руки опускать не стоит. Необходимо 

продолжать добиваться присвоения звания. 

Как отметил Мерцалов, Чита достойна звания «Город трудовой доблести», так как в годы 

войны тысячи тружеников в Забайкалье отдавали все для Победы. 

— Насколько мне известно, представленные документы прошли экспертизу РАН, но до сих 

пор не получены заключения некоторых авторитетных историков-экспертов. Несмотря на это, 

считаю, что нужно пытаться заявиться еще раз, — подчеркнул Виктор Мерцалов. 

Кроме того, профессор отметил, что общественности и руководству Читы стоит задуматься о 

начале сбора средств для установки памятной стелы труженикам тыла, несмотря на отказ 

оргкомитета в присвоении почетного звания. 

По его мнению, память героев трудового фронта должна быть увековечена. Это обязанность 

ныне живущих забайкальцев. 

Напомним, что ранее председатель оргкомитета по присвоению Чите звания «Город 

трудовой доблести», начальник ЗабЖД Александр Скачков ответил на вопрос корреспондента 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/professor-verit-v-prisvoenie-chite-zvaniya-gorod-trudovoj-doblesti/
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/professor-verit-v-prisvoenie-chite-zvaniya-gorod-trudovoj-doblesti/
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ГТРК Чита, расстроится ли он в случае, если столица Забайкалья не попадет в число удостоенных 

этого звания городов. По мнению Скачкова, в этом случае нельзя забрасывать инициативу. 

Скачков подчеркнул: жители края так воспитаны — упал, но встал и пошел. Поэтому работа 

по присвоению Чите почетного звания обязательно будет продолжена, — сказал Александр 

Скачков. 

Отметим также, что на сегодняшнем заседании оргкомитета «Победа» прозвучало 

предложение в сентябре текущего года присвоить это высокое звание ещё нескольким городам, не 

попавшим в список. 

— Будем продолжать работу, чтобы Чита получила заслуженное звание, — 

прокомментировал историк Мерцалов. 
 

«Забайкальский рабочий» № 20 от 19 мая 2021 года  
«Юрий Кон: «Количество законов – не самоцель, главное – их качество» 

Статья о новом спикере Законодательного Собрания Забайкальского края Юрии Коне, 

который немало лет своей жизни посвятил образованию – возглавлял факультет строительства и 

экологии ЗабГУ. 
 

«Чемпионский характер можно натренировать» 

Материал посвящен межрегиональному юношескому турниру по вольной борьбе, который 

стартовал 15 мая в ФОК ЗабГУ «Университет». 
 

«Аргументы и факты – Забайкалье» № 20 от 19 мая 2021 года 
«Игра в регби – для сильных духом и телом» 

Заметка о прошедшем в Чите Чемпионате Забайкальского края по регби. Среди женских 

команд первые два призовых места заняли команды ЗабГУ-1 и ЗабГУ-2. 
 

«Вечорка» № 20 от 19 мая 2021 года 
«Коррупционные гранты Забайкалья» 

Статья о задержании куратора проектной работы регионального Центра развития НКО 

Ирины Радецкой. В материале упоминается о том, что она является доцентом кафедры педагогики 

ЗабГУ. 
 

«Земля» № 20  от 18 мая 2021 года 
«Турнир в честь героя» 

Заметка о межрегиональном юношеском турнире по вольной борьбе, который проходил 15 

мая в ФОК ЗабГУ «Университет». 
 

«Читинское обозрение» № 21 от 19 мая 2021 года 
«Зови меня интересным именем» 

Материал в рамках совместного проекта газеты «Читинское обозрение» и кафедры русского 

языка и методики преподавания историко-филологического факультета ЗабГУ. Автор публикации 

– доцент кафедры русского языка и методики его преподавания ЗабГУ Анастасия Иванова. 

 

 

Рассылки по внешним СМИ: 
14 мая - «Завершился конкурс молодых журналистов «МедиаВЫЗОВ» (Новость) 

17 мая - «День здоровья в ЗабГУ» (Анонс) 

18 мая - «Первый студенческий бизнес-фестиваль пройдет в Забайкалье» (Анонс) 

20 мая - «Первый студенческий бизнес-фестиваль стартовал в Чите» (Новость) 

 

 

Работа медиакластера ЗабГУ: 
13 мая – съемки вручения наград победителям «Медиавызова» 

14 мая – съемки торжественного мероприятия ВУЦ ЗабГУ  

17 мая – сюжет «Пасхальная ярмарка в ЗабГУ» 

19 мая – съемки Дня здоровья ЗабГУ 

20 мая – сюжет «Торжественное мероприятие ВУЦ ЗабГУ, посвящённое 76-ой годовщине 

Победы» 


